

8 Société et Culture

Santé/Poursuite des activités chirurgicales sur les fistules artério-veineuses à l'HIAOBO
Des insuffisants rénaux au bloc opératoire

Docteur Karim Kaouel : " Le travail d'équipe est le garant de la réussite d'une fistule artério-veineuse ".

Prissilia Moussavou Mouity
Libreville/Gabon

Consultée vendredi dernier par des spécialistes tunisiens à l'Hôpital d'Instruction des armées Omar Bongo Ondimba (HIAOBO), la première vague des malades atteints d'insuffisance rénale bénéficie, depuis hier, des interventions chirurgicales sur les fistules artério-veineuses.

LES médecins tunisiens qui séjournent à Libreville à l'invitation de la Caisse nationale d'assurance maladie et de garantie sociale (Cnamgs) ont procédé, hier, à plusieurs interventions chirurgicales sur les fistules artério-veineuses à l'hôpital des Armées à Libreville. C'est la deuxième étape

après celle de vendredi dernier qui portait sur les consultations des insuffisants rénaux. Aujourd'hui, plus d'une dizaine d'entre eux, notamment ceux pris en charge par la Cnamgs, bénéficieront tout au long de cette semaine des soins appropriés.

Pour les spécialistes, la fistule artério-veineuse est la connexion entre une artère et une veine du bras que le chirurgien crée au cours d'une intervention chirurgicale. Elle représente, en effet, l'accès vasculaire de premier choix pour faciliter la dialyse du malade, d'autant plus qu'elle favorise la ponction et le pompage d'une quantité de sang suffisante. Elle reste donc vitale pour les insuffisants rénaux. Surtout lorsqu'ils sont parfois évacués vers des structures médicales spécialisées en



Un chirurgien tunisien et ses collègues gabonais opérant un malade.

la matière. Selon Karim Karouel, chirurgien vasculaire, "Les patients sont préalablement explorés par les angiologues et les néphrologues avant de passer au bloc opératoire. Ces spécialistes localisent le réseau artériel et veineux du patient, puis nous situent sur les endroits où nous aurons à intervenir. Le garant de la réussite d'une intervention chirurgicale sur la fistule artério-veineuse, c'est le travail en collaboration entre le chirurgien vasculaire et les autres spécialistes précités. La coopération entre la Cnamgs et nous a pour but de mettre en avant le travail d'équipe et le transfert des compétences entre les médecins de deux parties. Mon équipe et moi ferons tout pour surmonter les éventuelles difficultés". Le partenariat entre la

Cnamgs et la structure "Tunisia medical service" (TMS) dans le cadre de la prise en charge de l'insuffisance rénale est une initiative louable pour les malades qui bénéficient d'un meilleur traitement, mais aussi pour le corps médical local qui partage son expertise avec ses homologues tunisiens. Chirurgien au Centre hospitalo-universitaire de Libreville (CHUL), le Dr Bertin Pambo s'en réjouit d'ailleurs "Nous apprécions la technique et la méthode de travail de nos collègues Tunisiens. Ils travaillent en équipe, ce qui réduit considérablement le taux d'échec. En travaillant avec l'angiologue par exemple, le chirurgien vasculaire est mieux situé sur le travail à accomplir." a-t-il reconnu.

Lutte contre la poliomyélite

Le Rotary alloue 35 millions de dollars

Issa IBRAHIM (Sce : African Press Organization)
Libreville/Gabon

Au nombre de bénéficiaires cinq pays africains (Éthiopie, Cameroun, Tchad, Nigeria et Somalie) qui recevront 15 millions de dollars dans le cadre de leurs efforts à l'initiative mondiale d'éradication de la polio.

DANS le cadre son programme PolioPlus, le Rotary international vient d'annoncer, à Evanston (États-Unis), qu'il va allouer 35 millions de dollars (un peu plus de 21 milliards de francs CFA) en subventions pour soutenir les efforts d'éradication de la poliomyélite dans le monde. Cinq pays africains (Éthiopie, Cameroun, Tchad, Nigeria et Somalie) figurent parmi les bénéficiaires de ce fonds consenti à hauteur de 15 millions de dollars (près de 9 milliards de francs CFA) dans le cadre de l'initiative mondiale d'éradication de la poliomyélite.

L'Afrique a franchi une étape historique contre cette maladie invalidante en 2015. Le Nigeria, le dernier pays du continent figu-



La place du Rotary à Libreville.

rant sur la liste des pays endémiques de la polio, a, en effet, été retiré de cette liste par l'Organisation mondiale de la Santé (OMS) en septembre, après un an sans nouveau cas de Poliovirus sauvage.

« Nous n'avons jamais été aussi proches d'éradiquer la polio. Pour garantir que plus aucun enfant n'aura à souffrir des effets dévastateurs de cette maladie, nous devons nous assurer de disposer des fonds et de la volonté politique nécessaires en 2016. », a affirmé Michael K. McGovern, président de la commission PolioPlus internationale du Rotary.

ENGAGEMENT POLITIQUE. Aujourd'hui seuls deux pays (l'Afghanistan et le Pakistan) connaissent toujours des cas issus d'une

souche sauvage du virus de la polio.

Pour bâtir sur ces succès et protéger tous les enfants de la polio, les experts affirment qu'il est urgent d'investir 1,5 milliard de dollars. Sans ce financement et l'engagement des dirigeants politiques, la maladie pourrait revenir dans des pays où elle avait été éradiquée et représenter à nouveau un danger pour les enfants du monde entier.

Les fonds alloués par le Rotary vont permettre de soutenir les efforts de cinq pays africains précités. Le Nigeria recevra ainsi 5,5 millions de dollars, le Cameroun, 1,6 million ; le Tchad, 2 millions ; l'Éthiopie, 4,1 millions et la Somalie, 1,8 million. Des fonds supplémentaires seront également alloués aux efforts d'éradication dans les

pays endémiques ou à haut risque : le Pakistan recevra 11,4 millions de dollars ; l'Afghanistan, 6 millions ; l'Irak, 1,6 millions et l'Inde, 600 000. Enfin, 350 000 dollars seront alloués à la recherche.

Le Rotary international a lancé son programme PolioPlus en 1985 et il est devenu en 1988 l'un des fers de lance de l'Initiative mondiale pour l'éradication de la polio avec l'OMS, l'Unicef, le Centre américain pour le contrôle et la prévention des maladies et, plus récemment, la Fondation Bill & Melinda Gates qui a rejoint l'initiative mondiale des Rotariens. Depuis, le nombre de cas de polio dans le monde a diminué de 99,9 %, passant de 350 000 cas par an en 1988 à seulement 70 en 2015.

Le Rotary a alloué au total plus de 1,5 milliard de dollars et consacré d'innombrables heures de bénévolat à l'éradication de la polio à travers le monde. Jusqu'en 2018, la Fondation Bill & Melinda Gates a promis d'ajouter aux fonds versés par le Rotary une contrepartie financière équivalente au double de leur montant (à hauteur de 35 millions de dollars par an). Il y a de quoi être optimiste.

Piéton

Caniveau-poubelle



Construit pour servir de canal d'évacuation des eaux usées, le caniveau longeant le trottoir droit de la voie reliant le carrefour Stefo aux feux tricolores de la Peyrie est aujourd'hui transformé en véritable décharge à ordures. S'y entassent, bouteilles plastiques, sachets et autres déchets en tous genres, le tout flottant sur une eau nauséabonde. C'est à croire que ce spectacle déplaisant ne l'est pas pour les autorités de la ville.

Quelle imprudence !



Ce cycliste molvinois mesure-t-il les risques qu'il fait courir à son fiston, âgé d'environ trois ans, en l'installant ainsi sur le porte-bagages de sa bicyclette ? C'est par ce mode de transport que le gamin est conduit tous les jours à son école, sur une distance de plus de trois kilomètres. Sur un parcours en latérite et très fréquenté des véhicules, les taxis notamment !

Par SNN et F.N

